



Monthly Report

ホームページ <http://www.takamatsu-south-rc.com/>

2022 - 2023

イマジンロータリーを実践し、その楽しみをみんなのために



IMAGINE
ROTARY

RI会長：ジェニファー・ジョーンズ 会長：白井克彦 幹事：谷本昌英

例会場/JRホテルクレメント高松3階「玉藻の間」 毎週水曜日 12:30~13:30

2022-23年度 4月26日 第40回

日時/令和5年4月26日(水)12:30~
場所/JRホテルクレメント高松

会長挨拶

会長 白井 克彦



・本日は、創立66周年記念例会を(夜間例会)で、栗林公園にて、開会致しました。祐善書道教室、玉藻書道会、山下裕子先生を客話としてお招きました。ロータリークラブの永遠テーマである【奉仕の理想】を毛筆にて、書道して頂きました。

・記念としても、素晴らしい思い出ができました。会員皆様方の益々のご活躍を期待してこれから大切にしていきたいと思えます。

・【奉仕の理想】とはロータリーの目的の中にある、The ideal of service の直訳語で、ロータリーでよく用いられる言葉

であり、単純に訳しますと、奉仕の理念となります。日本のロータリーの創始者である米山梅吉氏は“*This Rotarian Age*”「ロータリーの理想と友愛」の翻訳にあたって、*The Ideal of service*を「奉仕の理想」と訳されたのです。「奉仕の理想」とは「人に対する思いやりを持って、人のお役に立つこと」です。今後のロータリー活動を続けていきたいと考えております。イマジンロータリー実践しましょう。

ココロ箱

上村会員「裕善先生 本日はありがとうございました。美しく力強い作品は目の保養となりました。」

熊田会員「チャリティー」

山本会員「66周年記念おめでとうございます。」

計¥16,000 合計¥1,097,350

会員掲示板

●メイクアップ/6名

ロータリーソング「それでこそロータリー」
ソングリーダー「平井会員」



田辺はまゆうRC
山本様



太田PDG卓話

書道パフォーマンス
祐善さま

2022-23年度 5月10日 第41回

日時／令和5年5月10日(水)12:30～
場所／JRホテルクレメント高松

会長挨拶

会長 白井 克彦



- ・5月度は、【青少年奉仕月間】です。
- ・17日、第6回クラブ協議会（次年度第1回クラブ協議会）夜間例会、JRホテルクレメント高松18時30分、開会
- ・24日、新人歓迎会（上野会員、濱川会員）夜間例会、JRクレメントホテル高松18時30分、開会
- ・31日、職場訪問例会【住宅型有料老人ホームキナシ】です。
- ・場所、キナシ大林病院、東側に新設
- ・集合、12時より現地、見学後、12時30分例会開会です。
- ・駐車場は、大林病院第2駐車場、第3駐車場にお願い致します。
- ・残り2カ月、8回の例会を引き続きよろしくお願ひいたします。

客 話

香大 RAC 宇野 会長



発表まとめ

この度は高松南ロータリークラブ様の例会にご招待いただきありがとうございました。現在、香川大学ローターアクトクラブには、様々な学部の会員が60名程度所属しております。通常の活動といたしましては、月2回の例会と月1回の清掃活動しております。また、国際ロータリー第2670地区の行事としては5回の行事があり、各ローターアクトクラブの現状報告や第2670地区を活性化させるためにどのような活動を行うのかについての話し合いを行っています。加えて、香川県内でのお祭りや清掃等のボランティアに参加させていただいております。新型コロナウイルスが猛威を振るっていたころはローターアクトクラブとしての活動が制限され思うように活動ができないこともありました。緩和されてきたこともあり、今後はコロナ構え以上に活発に活動を行えたらと考えております。今後とも、ご指導のほど宜しくお願ひ致します。

歴代幹事スピーチ

田中 理 会員 (2019~2020)



私が幹事をしたのは2019-20、高島会長年度でした。

7月には高松養護学校夏季集中研修

8月には恒例の夏季家族会をアナザースタイルにて開催し、69名の会員家族で屋上でのドローン撮影やバルーンアートを楽しみました。

9月からはこの年度より始まった委員会ミーティングを例会で取り入れました。

10月は宮本直樹会員と大西玉喜会員の歓迎会をガーデンカフェ栗林で…

11月の徳島での地区大会には15名で参加し、太田PDGが在籍60年、豊田PDGが米山功労者、クラブも地区米山功労クラブとして表彰を受けました。

12月はアールベルアンジェにてクリスマス家族会を開催。紙芝居や全員でパブリカを振付け、第九の合唱で締めました。

1月の花樹海での新年会までは変わりなくロータリーを楽しみ、活動してきたのですが2月頃からコロナウイルスにより約20回の例会や活動が中止となり、6月のホノルル世界大会まで

も中止となりました。

5月、6月のクラブ協議会と年度最終例会は何とかやり終えましたが、約半分の活動が消化不良という1年だった事も懐かしく感じます。

ニコニコ箱

伊藤会員「前田会員表彰おめでとうございます！」

谷東会員「結婚記念日のお祝いありがとうございました。普段しないので、助かりました。」

岡(隆)会員「誕生日プレゼントありがとう！！」

金岡会員「お誕生日のプレゼントありがとうございます。」

田中(理)会員「前田会員知事褒章受賞おめでとうございます。シャンパンでお祝いしたいところですが、ニコニコで…」

田中(弘)会員「誕生日プレゼントありがとうございます。」

吉田会員「誕生日のお祝いありがとうございます。今後もよろしくお願ひ致します。」

今城会員「誕生日のプレゼントありがとうございます。54才になりました。」

白井会長「宇野会長様、時間が少なくなつてすいませんでした。今年色々な活動があり大変ですが頑張ってください。ありがとうございました。先々週は、66周年記念例会、多くの会員様ご出席ありがとうございました。「奉仕の理想」とは「人に対する思いやりを持って人のお役に立つこと」です。宜しくお願ひ致します。」

ソバハニ会員「先日、サンゴの移植活動でお世話になった那覇南RCにオリーブオイル30本送りました。おかげさまで。」

大橋会員「テニスの全国小学生選手権四国予選は4月29～30日徳島県で行われ男子シングルスで孫の向井凜佑が優勝し、全国大会（東京）に出場が決まりました。その時の結果と写真が四国新聞テニスマガジンに掲載されました。思ってもいなかったでビックリしていますが、いつも付き添っている娘にも、ご苦労さんとねぎらっておきました。」

計¥43,000 合計¥1,140,350

会員掲示板

●メイクアップ/13名

ロータリーソング
「国歌・パースデーソング 四季のうた」
ソングリーダー「山田会員」

2022-23年度 5月17日 第42回

日時／令和5年5月17日(水)18:30～
場所／JRホテルクレメント高松

会長挨拶

会長 白井 克彦



5月17日、例会は【第6回クラブ協議会】です。各委員長様、今年度の目標として頑張っていた結果として発表頂きました。大変お世話になっております。有り難うございました。

今年は、例会行事も予定通りに進み休会する事無く1年が無事終了しています。本当にありがとうございました。感謝しています。次年度も引き続きよろしくお願ひいたします。(イエローブックを渡してください。)



熊田エレクト挨拶

次年度クラブのモットーは、「ともに遊び、ともに学び、奉仕しよう」としました。

【遊び】居心地のよいクラブ、例会に出席するよろこび、友情・信頼・尊敬・共感

【学び】寛容・謙虚・上下関係をつくらぬ、意見交換・助言・批評・自己研鑽、人として成長し、奉仕の心を育む

【奉仕】 思いやりの心で人のために尽くす、人を幸せにして自分も幸せになる、感謝されるよろこび、感動、親睦と奉仕の調和をとりながら居心地の良いクラブであり続けるように努めてまいりますので、会員の皆さまのご協力をお願い申し上げます。



手に手つないで

ニコニコ箱

白井会長「今日は、各委員長様発表有りがとうございました。一年間御苦労様でした。昨日は、小野さん、堀川さん、岡佳寿也さん、熊田さん、松木さん、金岡さん、大変御世話になりました。のこり少ない時間ですが、最後の最後まで全力で頑張ります。」

熊田会員「次年度の各委員長様 第2回クラブ協議会までに次年度活動計画への立案宜しく願っています。6/14(水)は昼例会です。」

佃会員「誕生日プレゼントありがとうございます。出席がんばりたいと思います。」

住田会員「結婚記念日のお花ありがとうございました。21年目になりました。長いお努め頑張ります。」

白鳥会員「結婚記念日のお花ありがとうございました。」

ソバハニ会員「先日の一代会OBもありましたが、みなさんのおかげで、優勝できました。スーパーハッピー！」

谷東会員「体調不良で早退させていただきます。」

谷本幹事「イマジンロータリークラブ協議会のご協力ありがとうございました。」

計¥26,000 合計¥1,166,350

会員掲示板

●メイクアップ/8名

ロータリーソング「奉仕の理想」
ソングリーダー「大西会員」

2022-23年度 5月24日 第43回

日時/令和5年5月24日(水) 18:30~

場所/JRホテルクレメント高松

会長挨拶

会長 白井 克彦



- ・5月度は、【青少年奉仕月間】です。
- ・24日は、新人歓迎会(上野会員、濱川会員) 夜間例会、JRクレメントホテル高松18時30分、開会
- ・濱川会員は、本日入会【大豊産業株式会社 営業本部 高松支店 支店長】です。ご入会おめでとうございます!ご活躍を期待しています。

・次週、31日は職場訪問例会【キナシ大林病院・住宅型有料老人ホームキナシ】です。12時集合です。よろしく願います。グットラック

ごあいさつ

地区大会実行委員長 高松北RC 新名 孝司 様



先日の地区大会の記念ゴルフ大会では、早朝より雨の中大変お世話になりました。

白井会長、谷本幹事、田中委員長はじめ若手の10数名の方がお出迎えから懇親会の中での表彰式まで一生懸命に運営していただきました。

本当にありがとうございました。

今大会はコロナ以前の大会のように豪勢な大会とはなりませんでしたでしたが、実行委員会としては、新しく目指す大会のイメージを少しは実現できたかなと思います。

ごあいさつ

高松北RC会長 橋本 登 様



先般の地区大会では、ゴルフ大会を主幹下さり誠にありがとうございました。

特に、田中実行委員長、松木さん初めスタッフの皆様には早朝から終了まで、荒天の中お世話下さり衷心より感謝いたします。

また、3月8日の南北合同例会では、吉田会員に素晴らしいスピーチを頂き、また堀会員には事前にRCの歴史をレクチャーして頂き、たいへん記憶に残る充実した例会となりました。

スポンサークラブである南クラブ様には、日頃からのご支援への感謝と共に、今後ともご指導を頂きますよう改めてお願い致します。



地区大会実行委員長
新名様



高松北RC
橋本会長



東かがわRC
兼岡会長

客 話

国際ソムリエ認定国際ソムリエ 松木 リエ 様



2023年5月24日(水)、JRホテルクレメント高松にて、国際ソムリエ協会認定ソムリエで、東京をベースにワイン講師や酒販店アドバイザーとして活躍している松木リエ氏を招いた「ビジネスにおけるワインの常識・非常識」と題したセミナーが行われた。

世界中のビジネスパーソンを繋ぐには欠かせないアイテムであるワインだが、難しいと嫌厭されがちだ。東京の高級店を皮切りにフランスでもソムリエとして働いた経験のある松木氏が、世界におけるワインのトレンドを解説した。

まず、世界的にも和食、特にお寿司が大ブームである今、実はワインやビールは生魚の臭みを助長してしまう飲料であるとメルシャン(株)が2010年に発表したレポートを紹介した。しかしながら、一部のワインは臭みを助長せずに合わせる事ができる。好相性の例としては日本特有の白ブドウ品種である甲州種を使った白ワインやシャンパーニュが良いという。

次に、世界的に大流行中の「オレンジワイン」について紹介した。白ブドウの果皮を漬け込んで醸すので、渋みとオレンジ色の外観をもつオレンジワインは、白ワインより飲み応えがあり、赤ワインより軽い味わいをもつ。味噌やタレ系のお料理、中華料理との相性がよく、東京ではカジュアルなお店から、高級店に至るまでオレンジワインがリストに載っていないのは稀

だ。それだけ需要が広がっているワインだという。

他にも、高松南RCの精神である奉仕の心にワイン業界は通ずるところがあると、ワイン業界の社会貢献、カーボンフットプリント削減の取り組み、そして最後に世界のトレンドワインをいくつか紹介し、松木氏のセミナーは多くの質問が出るなど大盛況に終わった。

新会員歓迎会を終えて

上野 賢司 会員



先日の新会員歓迎会ありがとうございました。会長の白井さん、幹事の谷本さん初め諸先輩方の皆様ありがとうございます。

僕は飲食店をしている事から松木りえさんの客話が凄く為になりました。ワインを扱うプロフェッショナルからの視点は凄く斬新かつ最先端の講習で僕自身思っていた事とも重なり勉強になります。

この様な例会に出れるのは大変光栄でありロータリー活動を通じて違う職種の方と親睦を深め、人間として料理人としても幅を広げていける良い機会となっていける様勉強させて頂こうと考えており、それを生かして地域や社会に対しての奉仕が少しでもできればと思います。

なにぶん未熟な若輩者で至らない点も多くあると思います。今後におきましては皆様のご指導を仰ぐばかりかと存じます。頑張っていきますので何卒よろしくお願い申し上げます。



濱川 義弘 会員

この度は、高松南ロータリークラブ入会のご承認を頂き有難うございます。

私は2000年4月に大豊産業(株)に入社、23年間高松支店で勤務をしています。

ロータリークラブといえば、弊社2代目社長が通っていたこ

とを懐かしく思い出し、白井会長、堀川社長から高松南ロータリーをご紹介頂き、ロータリーの目指すところが親睦と奉仕であることを知りました。

弊社では、盛和塾のフィロソフィー（哲学）を取り入れています。その中で「利他の心を大切にする」という項目があり、人間の最も大切な心は、人を思いやる優しい「利他の心」で、利他の心で生きていると周りの人達が協力してくれ、正しい判断が出来るという内容です。

自分自身もまだまだ未熟ですので、ロータリーを通じて人間力を高め、しっかりと社会に貢献して参りたいと思う所存です。

このような機会を頂けることに感謝をし、これから精進して参りますので、皆様ご指導、ご鞭撻の程、どうぞよろしくお願い致します。

ココニコ箱

高松北RC会長 橋本登様「地区大会ホスト並びにゴルフ大会運営誠にありがとうございました。」

高松北RC 新名浩司様「地区大会お礼」

松木会員「今日は、妹、松木リエの話をきいて頂いてありがとうございました。この後もお時間がある方は一緒に、クオーレでワインのみましょう。よろしくお願いします。」

田中会員「地区大会記念ゴルフ大会では、皆さんにお手伝いとご協力をいただき、ありがとうございました。」

木田会員「5月14日宝花の一日会ゴルフの取りきり杯で優勝しました。Because of you（おかげ様で）」

大西会員「結婚記念日のお花、ありがとうございました。」

計¥30,000 合計¥1,196,350

会員揭示板

●メイクアップ/1名

ロータリーソング「それでこそロータリー」
ソングリーダー「平井会員」

編集後記

「我等の生業」という1935年（昭和10年）につくられたロータリーソングの歌詞に「…御国（みに）にささげん我らの生業…」という聞きなれない詞がでています。1935年という時代背景からすると、「皇国（みに）」となるべきところを同音の御国にした当時の先輩ロータリアンの奉仕のこころと意気を称えたいものです。王政復古の号令から67年、天皇を頂点とした中央集権統一国家の形成は天皇機関説をも排撃する強烈な皇国史観を蔓延らせてしまいました。武家政権を合理化する「大政委任論」とは別に、日本を神代から成る万世一系の天皇（現人神）を頂点に頂く、世界に類を見ない国であるとする「皇国」史観が水戸学や国学者、神道家などによって唱えられ、やがて儒学者、蘭学者までが日本を指して「皇国」と記述するようになる。また、吉田松陰公の七規七則では「天皇をいただくわが国に生まれたのであるからには、わが国が天下に貴重な存在あることを知らなければならない。思うに、わが国は万世一系の皇統のもとにあつて…君と臣が一体のものであり、か

くして忠と孝が一致するということになるのである。このことは、わが国だけの特徴といえる」と結んでいきます。それより先、新井白石公は「読史余論」で武家権力の正当性を「天と徳」に求め、鎌倉時代初期に僧慈円天台座主は百人一首で「おほけなく うきよの民に おほふかな 我がたつそまに すみ染の袖」と詠い、「愚管抄」で神武天皇から順徳天皇までの歴史を、末法思想と道理の理念とに基づいて述べています。あるいは、人と人が集まる集団を維持発展させるキーワードの1つを「正直・慈悲・智恵の三徳を具現化したもの」と、混乱の極みの南北朝時代に北畠親房公の神皇正統記は論を展開しています。万葉の時代では、令和の年号の原本になった、「時に、初春の令月（れいげつ）にして、気淑（よく）風和（やわら）ぎ、梅は鏡（きょう）前（ぜん）の粉を披（ひら）き、蘭は珮（はい）後の香（こう）を薫（かお）らす」と梅の木々に美を見出すと詠み、森羅万象に美を見出し、喜びを謳い上げています。

私たちロータリアンの奉仕のこころは人間たる森羅万象のこころとして発露できるものを、この小紙で発揮しています。ご一読ください。（編集子）